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О Зое Ивановне Овсовой много хоро
ших слов можно услышать в цехе СК-2 
судостроительного завода «Ока».Она рабо
тает крановщицей на речном участке. Ее  
профессия в технологическом процессе 
судостроения занимает немаловажную 
роль. Со своими обязанностями трудолю
бивая производственница справляется 
успешно.

Довольны ее работой сборщики и свар
щики. С похвалой отзывается о ней энер
гетик цеха Анатолий Федорович Чарыш 
нов. И это не случайно. Имя 3. А. Овсо
вой в списке правофланговых пятилетки. 
Она награждена значком «Победитель 
социалистического соревнования в чесгь 
50-летия Советской власти». В  том, что 
цех выполняет производственную прог
рамму, есть и ее заслуга.

П. ГА РЮ ТКИ И , 
ст. нормировщик цеха СК-2.

На снимке: 3. И. ОВСОВ А,
Фото А. ДРОЗДОВА.

Сокращая
затраты

Немало людей творчес
кой мысли трудится в ре- 
дщгтно- механическом це- 
Щ^удостроительного за
вода «Ока». Десятки цен
ных предложений было 
подано ими в юбилейном 
году. Годовое обязатель
ство по рационализации 
воплотилось на практике 
еще к 50-летню Советской 
власти. Экономический 
эффект превысил запла
нированный показатель 
на 7.8 процента.

Не случайно ремонтни
ки удостаивались звания 
«Лучший коллектив цеха 
по рационализации». Они 
награждались денежной 
премией. К  наиболее ак
тивным рационализато
рам относятся М. И. Ф ро 
лов. А. Н. Печенкин, С. Е . 
Иваньков. Они внесли на
ибольший вклад в завод
скую копилку.

На третий год пятилет
ки рационализаторы ре
монтно-механического це
ха взяли новые обязатель
ства. Их они. несомненно, 
выполнят и сделают мак
симум возможного для со
кращения затрат на ре
монтные и монтажные 
операции.

В, Б ЕЛ ЬК О В .

Электрики не подводят
Стапель судострои

тельного завода. Досроч
но закончены работы по 
электронасыщенню пер
вого электромонтажного 
района очередного судна 
типа «Волго-Дон». Смон
тированы электросисте
мы в машинном отделе
нии и румпельной.

Опережение рабочего 
графика достигнуто бла
годаря интенсивному тру

ду коллектива. Особо сле
дует отметить высокие 
производственные пока
затели бригады электро
монтеров Геннадия Моча- 
лова.

Сейчас электрики ведут 
монтаж баковых и ко- 
мингсовых электросис
тем.

В. ПРИЩ ЕП, 
строитель.

Лучшие доярки 
района

Фамилия, имя, отчество Наименование Надой от норовы
хозяйств за 1967 год в (кг)

Маслакова А. Н. Угольное 2900
Баринова А. И. « 2803
Козлова В. В. « 2713
Колпакова Е- Г. « 2662
Гондурова А. П. « 2533
Шаронова А. А. Ефремово 2498
Князева Т. И. « 2480
Архипова К. Г, Угольное 2449
Гондурова А. П, « 2434
Тимофеева Е- А, « 2403
Астафьева Н. А. Поздняково 2402
Генералова А. Д. с-з «Кулебакский» 2368

Астафьева А. А. Поздняково 2363
Заикина А. Г. Новошино 2360
Харькова А. В. « 2330
Тимофеева А- А. Угольное 2324
Блинкова М. М. Новошино 2314
Зояотина М, Н, « 2297
Шишлова П. Д. с-з «Кулебакский» 2296
Паутоза А, П. Новошино 2295
Хлопкова Е, И, с-з «Кулебакский» 2286
Радостина 3- П, Новошино 2224
Миронова А, А. « 2204

Наш вклад
С каждым годом в хозяйствах района растет произ

водство молока. Соответственно увеличивается и продажа 
его государству. За 1967 год на Кулебакский молокоза
вод поступило 62625 центнеров этого вида животновод
ческой продукции. Это на 15.065 центнеров больше, чем 
планировалось.

Поступившее молоко было своевременно переработа
но. Молокозавод выполнил план по получению норма
лизованного молока, ряженки, кефира, сырковой массы, 
мороженого, обезжиренного и жирного творога и сливоч
ного масла. Успешная работа нашего коллектива позво
лила обеспечить население городов Кулебак и Наваши
на разнообразными молочными продуктами.

П. П ЕС ТРЕЦ О ВА , 
экономист молокозавода.

Трудовая победа колхозников
Земледельцы Ново

шинского колхоза успе
шно закончили 1967 год. 
Во-первых, они добились 
повышения урожайнос
ти сельскохозяйственных 
культур. Так, зерновых 
получено с каждого гек
тара по двенадцать цент
неров, или на четыре 
центнера больше,чем пла
нировалось.

Потребитель —  население
Б ольшим спросом пользует

ся у навашинцев, населения 
Выксы, Кудебак и других го
родов продукция участка 
ширпотреба достроечно-ма
лярного цеха судостроитель
ного завода.

За минувший год свыше 8 
тысяч штук столов, изготов
ленных деревообделочника

ми, были отправлены в прода
жу. Они регулярно справляют
ся с заказами. На 100 про
центов выполнен и годовой 
план-

В новом году пятилетки 
участку ширпотреба предсто
ит освоить новый вид продук
ции. Собственно, новые, более 
компактные и изящные столы

уже изотовляются. В следую
щие месяцы их производство 
значительно расширится.

Коллектив участка успешно 
выполняет один из пунктов 
соцобязательств: перейти на 
новый вид продукции, повы
шая ее качество-

К. ПРОКОФЬЕВА, 
ст. нормировщик.

Возросла продуктив
ность животноводства. 
По надою молока колхоз 
занял второе место в рай
оне. За год получено от 
каждой коровы по 2113 
килограммов молока при 
плановом задании 1780 
килограммов. Семь доя
рок нашего колхоза полу
чили от каждой коровы 
более 2200 килограммов 
молока.

Колхоз -успешно рас
считался с государством 
по продаже сельскохозяй
ственной продукции. Мо
лока. например, продано 
сверх плана в количестве 
158 тонн.

Н. И ГН А Т Ь ЕВ , 
секретарь парторгани

зации колхоза.

Москва, январь 1968 года. 
Нескончаемый живой поток дви
жется по Красной площади..- 
Ежедневно тысячи людей— моск
вичей, приезжих из разных рай
онов нашей страны и зарубеж
ных гостей приходят сюда и 
Мавзолею В. И. Ленина, чтобы 
почтить память великого вождя, 
основателя первого в мире соци
алистического государства 
Фото В- СОБОЛЕВА.

Фотохроника ТАСС.
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П Р О Ф Г Р У П П Ы
на производственных участках
Много дел. забот у профсою

зной группы. Отличился чело
век в труде, и профгруппа это 
замечает первой. Поздравляет 
передовика, поддерживает и 
распространяет его начинание. 
Но бывает и так: кто-то осту
пился, допустил ошибку, й 
опять-таки первой на помощь 
ему приходит профгруппа. 
Словом и делом, по-товарище
ски поможет ему. А если на
до, то и спросит со всей.стро
гостью.

Взять, к примеру, энергети
ческий цех судостроительного 
завода. Что является здесь 
главным звеном, от которого 
зависит успех в деятельности 
всей профсоюзной организа
ции? Можно смело сказать— 
профсоюзные группы, которых 
насчитывается восемь. Они 
организуют и сплачивают лю
дей, воспитывают их, приви
вают черты коллективизма- 
В цехе зарождается и получа
ет путевку в жизнь все новое 
и передовое.

Самой многочисленной яв
ляется профгруппа участка 
центральной котельной, кото
рая состоит из 100 человек. 
Руководит ей 12 лет опытный 
коммунист Николай Василь
евич Монахов. За этот период 
им много вяожетф труда в 
повышение роли профгруппы. 
Участок центральной котель
ной является трудоемким и 
ответственным. Николай Ва
сильевич совместно с профсо
юзным активом, мастерами 
смен сумел воспитать у кол
лектива сознательное отно
шение к труду, сделать его 
дружным. Это, чувствуется 
всюду.

В минувшем году перед 
коллективом центральной ко
тельной стояла задача— пере
вести два котла с твердого то
плива на мазут. Работа для 
коллектива была новой, вы
полнить ее требовалось в сжа
тые сроки. Прежде чем при
ступить к сложному трудоем
кому делу, профгруппа сов
местно с администрацией

участка и цеха обсудили этот 
вопрос на собрании коллекти
ва, договорились, как лучше 
организовать и выполнить в 
срок работу-- Профгруппа раз
вернула социалистическое со
ревнование. Такая постановка 
вопроса помогла производст
венникам решить задачу успе
шно.Котлы переведены на ма
зут значительно раньше сро
ка и сделаны качественно.

Профсоюзная Группа неод 
нократно совместно со смен
ными мастерами обсуждала 
вопросы экономии и бережли
вости топлива, смазочных ма
териалов. Все это дало поло
жительные результаты. На 
участке ежемесячно имеется 
экономия жидкого, твердо
го топлива и смазочных мате
риалов.

С какими только вопроса
ми не обращаются к Николаю 
Васильевичу Монахову. При
шла пора отпусков—он беспо
коится, чтобы отдых у людей 
был хорошим, хлопочет о пу
тевках в дома отдыха, сана
тории. У кого-то зародилась 
мысль, как улучшить произ
водственный процесс на участ
ке—надо поддержать. Множе
ство забот заполняет будни 
профгрупорга Монахова. Ему 
до всего есть дело, он вникает 
во все, что волнует членов 
профсоюза,

Да оно и понятно. Проф
групорг находится в самой 
гуще рабочей жизни.Он ближе 
всех стоит к производствен
никам. вместе с ними трудит
ся в одной бригаде. И люди 
видят в профгруппе своего 
вожака, .делятся с ним дума: 
ми, радостями и горестями. К 
его слову прислушиваются; 
его примеру следуют.

И как не следовать примеру 
Н. В. Монахова- Он является 
в цехе лучшим газорезчиком, 
передовиком производства, ра
боту выполняет качественно, 
задание перекрывает.

Чтобы быть специалистом 
широкого профиля, Николай 
Васильевич повышаем- свою

квалификацию на курсах га
зосварщиков, которые орга
низованы при заводе отде
лом технического обучения. 
Н .В. Монахов не только проф
групорг, он несколько лет 
подряд избирается членом 
партийного бюро. Отличитель 
ная черта его — внимание к 
людям, забота о них. Николай 
Васильевич всегда готов по
мочь товарищам по труду, 
научить мастерству своей 
профессии, поддержать че
ловека, попавшего в затруд
нительное положение.

Немаловажную роль игра
ет профгруппа и,на участке 
газового хозяйства, где проф
групоргом Анатолий Нико
лаевич Корчин- В профгруппе, 
которой он руководит, 67 че
ловек. Здесь все рабочие яв
ляются членами профсоюза и 
не имеют задолженности по 
профвзносам. Профгруппа мно
гое сделала по улучшению 
труда и быта работающих. 
Она систематически занимает
ся вопросами воспитания про
изводственников в духе со
знательного отношения к тру
ду, бережливости и экономии, 
мобилизует коллектив на вы
полнение производственного 
задания, бесперебойное обес
печение цехов завода кисло
родом и газом.

Профгруппа в юбилейном 
году развернула социалистиче
ское соревнование за звание, 
коллектива коммунистичес
кого труда. В настоящее вре
мя производственникам кис
лородной станции это звание 
присвоено. Профгруппами- ка;с 
центральной котельной, так и 
участка газового хозяйства 
развернуто социалистическое 
соревнование в честь 100-ле
тия со дня рождения В. И. Ле
нина и за досрочное выполне
ние пятилетки. Под таким де
визом сейчас трудятся кол
лективы всех участков.

А- КАЗАНЦЕВ, 
наш внештатный корр.

Металлолом 
— мартенам Чтоб не быть в долгу

7600 тонн — такое количе
ство черного металлолома дол
жен был поставить металлур
гической промышленности 
наш район в юбилейном году. 
С установленным заданием 
навашинцы с честью справи
лись. Они отгрузили около 
350 тонн чугуна и дотирован
ной стали сверх плана. Из 
двадцати предприятий — ло- 
мосдатчиков лишь три оста
лись в долгу перед сталевара
ми. Это завод строительных 
материалов № 7, автотранс
портное предприятие и гор- 
K0MX03.

Серьезнее всех относились 
к нуждам металлургов руко
водители судостроительного 
завода «Ока». Корабелы дали 
им на 300 тонн лома черных 
металлов больше запланиро
ванного.

Обеспечили заказ управле
ния «Вторчермета» Б-Окулов-

ский, Ефановский, С-Седчен- 
ский, Ефремовский, Короб- 
ковский и Угольновский кол
хозы, машннно - мелиоратив
ная станция, хлебозавод, про
фессионально - техническое 
училище, райпотребсоюз, Мо
наковский крахмало-тероч- 
ный завод. Деятельное учас
тие в сборе металлолома при
нимали пионеры и комсомоль
цы Саваслейской, второй го
родской средних, а также Но- 
в'ошинской и первой городской 
восьмилетних школ. Во всех 
названных предприятиях, хо
зяйствах, организациях и уч
реждениях по-государствен
ному понимают соответствую
щую задачу.

Иначе, видимо, рассужда
ют председатели Гремячев- 
ской. Салавирской, Шилок- 
шанской, Румасовской, Боб
ровской сельхозартелей- Эти 
колхозы совершенно не участ

вовали в сдаче металлолома, 
хотя его там имеется в нали
чии немало. Подобная практи
ка недопустима, с чем ми
риться нельзя. Не использо
вали своих возможностей Со
нинский, Поздняковский и 
Малышевский колхозы. Ими 
сорвано плановое задание. Мо
гли бы оказать помощь метал
лургам ефановские, поздня- 
ковские и волосовские школь
ники, Но их комсомольские и 
пионерские вожаки проявили 
инертность. Это не делает им 
чести.

В третьем году пятилетки 
предстоит сдать металлолома 
примерно на пятнадцать про
центов больше прошлогоднего. 
Значит, потребуется еще бо
лее напряженная работа в 
этом направлении.

Н. ЛЕВИН, 
уполномоченный «Втор* 

чармета».

КОМИ АССР- Хорошим союз
ником колхозов и совхозов в 
борьбе с кислыми почвами 
стала зональная агрохимиче
ская лаборатория. В 1967 го
ду агрохимики обследовали
24 тысячи гектаров земель, 
нуждающихся в известкова
нии. Картограммы, ноторые 
составляются сейчас влабора-

тории, хозяйства получат до 
начала весенних полевых ра
бот.

На снимке: старший агрохи
мик А. Гиль и агрохимик С. 
Шабловская определяют гид
ролитическую кислотность 
почв-
Фото А. ОВЧИННИКОВА.

Фотохроника ТАСС.
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Скоту —  сытую и теплую зимовку

Следуя правилам 
зоотехнии

Для успешного проведения 
зимовки скота в Тепловском 
колхозе есть все условия. Жи
вотные содержатся в теплых 
помещениях. Корма для скота 
имеются в достатке.

Каждая корова, например, 
получает в сутки по 6 кило
граммов сена, 15 килограммов 
силоса, 10 килограмомв кор
неплодов, 2 килограмма кон 
центратов. Кроме того, кон
центраты даются животным из 
расчета 150 граммов на каж
дый надоенный литр.

Условия есть. Но и при них 
можно не добиться желаемого 
результата, если не соблю
дать основные зоотехничес
кие правила. Наши животно
воды их соблюдают.

Работники ферм придер
живаются распорядка дня. 
Они кормят, поят и выводят 
на прогулку животных в одно 
и то же время. Дойка также 
проводится строго по распо
рядку. И в этом немалая за
слуга нашего зоотехника Ан
тонины Клюевой. Она посто
янно проводит с животново
дами беседы по основам зо
отехнии, знакомит их с опы
том работы передовых ферм.

Идет пора отелов. Зоотех
ник выносит на повестку дня 
вопрос о раздое первотелок. 
Она об’ясняет животноводам 
суть этого зоотехнического 
приема. И доярки, следуя зо
отехническим правилам, мас
сажируют вымя животным, за 
несколько дней до их отела 
делают легкое сдаивание. Жи
вотных обязательно выпуска
ют на прогулку.

Или гзлть вопрос сохране
ния молодняка. Ему также 
было посвящено несколько бе
сед. Речь шла о нормах вы 
пойки молока, *о правилах 
кормления молодняка.

В нелях сохранения поросят 
в их рацион была введена гид
ропонная зелень. Этот вита
минный ьорм выращивают 
сами свинарки.

И рез5льтаты налицо. Сви
нарки и телятницы пока не

допустили случаев падежа
молодняка. Л

Животноводы добросовестно  ̂
ухаживают за скотом. Коров 
ежедневно чистят, у телят по
стоянно меняют подстилки, 
пол в свинарнике посыпают 
опилками. Поэтому животные 
выглядят чистыми, не видят 
сырости.

Доярки соблюдают правила 
гигиены при дойке Они под 
мывают коровам вымя. Идя 
на дойку, надевают чистые бе
лые халаты. Поэтому и молоко 
получают чистое.

Получать качественную про
дукцию — стало правилом в 
работе доярок. Ведь в новом 
году при сдаче молОка госу
дарству учитываются оба ка
чественных показателя: кис
лотность молока и степенью 
его загрязненности. Продавая! 
качественную продукцию, 
колхоз не несет больше убыт
ков.

Животноводы борются и за 
повышение товарности моло
ка. Ведь в зимний период кол
хоз получает основной доход 
от реализации этого вида жи
вотноводческой продукции. 
Вот почему сокращается рас
ход молока н" выпойку теля
там. В ход идет искусствен
ное молоко. Его ежедневно 
приготавливают по 150-200 
литров. И надо сказать, что 
телята чувствуют себя пре
красно. Вот что значит соблю
дать правила зоотехнии!

Правление колхоза и работ
ники ферм используют новые 
резервы для увеличения надо
ев молока- Они идут по пути 
улучшения кормления коров.
В январе дополнительно введе
на в рацион солома. Она пе
ред скармливанием запари
вается и сдабривается кон
центратами. Такой корм коро
вы поедают охотно.

И надои молока растут.Сей- 
чае мы получаем в сутки от 
каждой коровы больше моло
ка. чем в январе прошлого 
года.

М, АРТЕМОВ,
заведующий формой
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Школьная жиань

Если их увл еч ь
i

Новосибирская область. Те
плицы совхоза «Кировец», да
ли новосибирцам в 1967 году 
свыше 25 тысяч центнеров 
овощей. Более 20 килограммов 
огурцов и 10 килограммов по
мидоров собирают с каждого 
квадратного метра теплицы,

В юбилейном социалистичес
ком соревновании кировцев 
первое место завоевала брига

да овощеводов> возглавляемая 
молодым агрономом, секрета
рем комсомольской организа
ции совхоза Любой Перетоки- 
ной.

На снимке: бригадир Л- Пе- 
ретокина (слева) и мастер те
плицы Н. Ветрова собирают 
огурцы.
Фото В. ЛЕЩИНСНОГО.

Фотохроника ТАСС.
«ш н ш и и ш ш и н н п и ш ш ш и и ш и и ш и т и ш ш и н н ш ь ш ш о

Ни одного отстающего рядом

на
правофланговых

Патриотический почин горь
ковчан «В борьбе за досроч
ное выполнение пятилетки 
ни одного отстающего рядом! 
находит поддержку в цехе СК-4 
судостроительного завода 
«Ока»-

У нас и раньше проводи
лась в этом направлении не
малая работа. Молодые, мало
опытные рабочие, имеющие 
низкую производительность 
труда, закреплялись за опыт
ными производственниками,

Например, у бригадира сбор
щиков ударника коммунисти
ческого труда Александра 
Иосифовича Лазарева учились 
Александр Монахов и Иван 
Засорин. Они теперь сами не
плохие специалисты своего 
дела. Газосварщица Тамара 
Пантелеева делилась секрета
ми профессии с Людмилой 
Старостиной. Обе ныне— сту
дентки вечернего отделение 
судомеханического технику
ма.,

Много полезного познал у 
вожака передовой бригады 
цеха Александра Ивановича 
Шубина сборщик Геннадий. 
Митин. Хорошим наставником 
для Виктора Семина и Алек
сея' Сафронова, выпускников 
профессионально - техничен 
кого училища, стал Василий 
Иванович Кутьин- Юноши бла
годарны ему за практическую 
науку. Большинство опера
ций по клепке и сборке они 
выполняют теперь самостоя
тельно.

Все примеры — свидетель
ство тому, что соревнование- 
девизы которого «вышел впе
ред —  помоги товарищу» и 
«отстающих —до уровня пе
редовых», приобретает все бо
лее массовый характер- Сей
час у нас 160 производст
венников выполняют нормы от 
120 процентов и выше. Нет 
ни одного человека, который 
бы с ними не справился.

Не имели навыков раньше, 
скажем, Сергей Жезляев и 
Валентин Бибиков. Трудно им

было на первых порах.Но про
работав некоторое время в 
бригаде, возглавляемой удар
ником коммунистического тру
да Василием Алекесевичем 
Бибиковым, ребята постепенно 
вошли в трудовой ритм спло
ченного. слаженного коллек
тива.

В цехе сейчас много моло
дежи. Только в прошлом году 
к нам поступило сто десять 
молодых рабочих из числа вы
пускников профессионально- 
технического училища и от
дела подготовки кадров. Они 
заменили тех, кто ушел на 
пенсию и в ряды Советской 
Армии- Понятно, что новички 
не достигли пока рубежей ве
теранов производства. Но уже 
отрадно то, что они трудятся 
с желанием и успешно выпол
няют технически обоснован
ные нормы- Есть уверенность, 
что в скором времени их име
на будут в рядах правофлан
говых пятилетки и ударников 
коммунистического труда. Их 
насчитывается свыше восьми
десяти человек, из них 20 
процентов удостоились по
четного звания в честь 50- 
летия Советской власти.

В настоящее время руко
водство цеха, специалисты и 
общественные организации 
продолжают вести контроль за 
тем. чтобы не только не было 
снижения достигнутого уров
ня производительности труда, 
но ставится цель—-до макси
мума его повысить- Для этого 
надо бороться как за ликвида
цию еще имеющихся узких 
мест производства, так и за 
повышение квалификации мо
лодых рабочих на опыте ста
рых. Все встречающиеся труд
ности будут преодолеваться 
коллективными усилиями.

Р- ВОРОНИНА, 
ст. нормировщик цеха СК-4

судостроительного завода 
 ̂ «Она».- ^

Быть классным руководи
телем—это трудно, ответст
венно и почетно. Суметь ув
лечь ребят хорошими, полез
ными делами, заполнить их 
время чем-то ярким, облаго
раживающим— как много тру
да. сил, терпения и таланта 
требуется для этого.

На проходившей недавно 
учительской конференции ра
ботала секция классных руко
водителей 5-7 классов. Она 
показала, как умело, разнооб
разно, идейно-выдержанно по
ставлена воспитательная ра
бота у многих классных руко
водителей школ района.

Обмен опытом, который был 
организован на секции, вклю
чал в себя не только устные 
сообщения, но и разнообраз
ные предметы творчества ре
бят— материальный след вос
питательной работы. Была ор
ганизована выставка, на ко
торой полно были представ
лены Роговская, Тешинская, 
Саваслейская. Натальинская и 
другие школы-

Школа № 1 распахнула 
двери классов, поскольку рабо
та секции шла в ее стенах. 
На выставке можно было уви
деть композиции вечеров, дет
ские поделки, новогодние га
зеты, школьные уголки.

Устные сообщения товари
щей показали, что у каждого 
из них свой стиль работы, 
свое лицо- Они делились тем, 
что наиболее ярко запомни
лось и понравилось ребятам.

У В. И- Прохоровой (Савас
лейская школа) ребята энер
гичные и дружные. Они шеф
ствуют над октябрятами, дет
ским садом. У них даже со
здана лекторская группа, ко
торая, как умеет, несет - зна
ния тем. кто Моложе ,ее возра
стом.:

А вот в классе А. Д. Нови
ковой (городская школа № 1) 
работа развернута в другом 
направлении. С величайшим 
интересом собирали шести
классники материал о людях, 
чьи имена вошли в «Летопись 
грозных лет революции».

У Н- Я. Шумовой (Ефанов 
ская школа) ребята воспиты
ваются на примерах жизни 
знатных людей. В гостях у ее

На ВДНХ
Строительная площадка- По 

ней взад-вперед передвигает
ся махина крана. Стрела ос
танавливается над грузом, и 
рабочий на земле прикрепляет 
стеновую панель к крюку. А 
потом груз медленно подни - 
мается вверх и останавливает
ся на уровне нужного этажа. 
Все это привычно, видено-пе - 
ревидено. Незнакомо только 
одно: в кабине машины нет 
крановщика, он спустился на 
землю. Кто же управляет кра
ном? Тот же машинист, только 
с земли. Он стал одновремен - 
но крановщиком и стропаль
щиком. такелажником-

Пока такой кран—один. Ра
ботает он на эксперименталь
ном участке Всесоюзного на
учно-исследовательского инг-

учеников побывал делегат 
XV с’езда ВЛКСМ, летчик-ист
ребитель. некогда учившийся 
в этой школе- Ребята на жиз
ненных примерах видели, что 
в нашей стране слава завое
вывается упорным трудом. 
Воспитательный момент в дан
ном случае очень высок-

Элементы романтики, вос
питывающей волю и мужест
во, стремление к красивому 
и возвышенному старается 
внести в работу старший пи
онервожатый городской шко
лы № 4 Вагин И. В. Один из 
КВН в школе был проведен и 
лесу. Пионеры включились в 
военно-спортивную игру «Зар
ница-2». У них уже были 
сражения, где мальчишки и 
девчонки, а с ними заодно и 
классные руководители узна
ли радость побед и горечь по
ражений.
Идейному воспитанию школь
ников посвящен стенд Сава- 
слейской школы, иллюстри
рующий работу по • подготовке 
к приему в комсомол. Все, 
что делается в школе по этому 
вопросу, направлено на вос
питание у ребят лучших ка
честв советского человека.

Давно замечено, что дети 
очень чутки и восприимчивы 
тсо всему настоящему, прек
расному. Наносное, лживое 
они увидят быстро, интуитив
но угадают. Но зато радостью

титута строительного и дорож
ного машиностроения, где в 
отделе автоматики разработали 
для него аппаратуру дистанци
онного управления. Устройст - 
во ее несложно и представля - 
ет собой легкий нагрудный 
пульт (вес— 1.5 килограмма) 
с десятком кнопок и тумбле
ров- Повинуясь сигналам с 
пульта, огромная машина чет
ко выполняет все операции.

Для привода крановых конт
роллеров применены специаль
ные устройства — сервомеха
низмы- Благодаря этому без 
изменений сохраняется все 
стандартное электрооборудова - 
ние крана и на нем дополни
тельно устанавливается только 
небольшой релейный шкаф. 
Работает система дистанцион -

заблещут глаза, учащенно за- 
бьтся сердце и станет трево
жно и взволнованно, когда 
ови соприкоснутся наяву с 
тем, чем восторгались и бре
дили, прочитав в книгах- Я 
говорю это, вспоминая один 
из своих классных часов «Ге
рои рядом».На него была при
глашена партизанка, которая 
в числе других отличившихся 
была вызвана в Кремль и по
лучила боевой орден из рук 
самого М- И. Калинина- Нуж
но было видеть моих семи
классников — их глаза, лица, 
их нескрываемое восхищение 
и зависть к этой пожилой 
скромной женщине. И эта 
встреча имела гораздо боль
шую воспитательную силу, не
жели скучные нравоучения 
или даже лекция, которую 
можно было бы прочитать на 
этом классном часе.

Если сделать общий вывод 
ч о работе классных руководи

телей, о том опыте, который 
накоплен в школах района, 
то будет правильным предло
жить коллегам по нашей не
легкой учительской работе 
оставить в стороне на клас
сных часах большие доклады с 
отвлеченными рассуждения
ми, а дать простор творческой 
фантазии, инициативе как 
своей, так и ребят.

М. ИСАЕВА, 
учитель городской школы №1.

ного управления на слабы ч 
токах, чем достигается полная 
безопасность *

Еще одно преимущество 
новшества: оно очень простое 
и надежное в работе. Кранов
щику достаточно «повозиться» 
с ним одну-две смены, и он 
полностью овладеет «секрета
ми» вождения крана на рас
стоянии 50 метров. Сейчас 
после испытаний устройство 
проходит окончательную до
водку и шлифовку. Во второй 
половине 1968 года кранов
щики Москвы и других горо
дов получат первые сотни ком
плектов аппаратуры дистан - 
ционного управления, кото
рая может быть использована 
на кранах всех типов.

ВДНХ,

На снимке: учительница городской школы №1 Новинова А. Д-...... - ' . _____________■"

Автомат — грузчик
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Делать людям добро

В вестибюле комбината бы
тового обслуживания я услы
шал разговор двух юношей:

— Проси приемщицу, чтобы 
шил только Райков, -говорил 
один и, распахнув пальто, до - 
базил:— Видишь, какой на мнэ 
костюм. Его работа.

Костюм, действительна, был 
элегантным, ладно сидел на 
плечистом парне.

И вот мы с директором ком
бината Ю. И. Торгашовым в 
цехе индивидуального пошива. 
Переливчато стрекочут швей
ные машины. В конце поме
щения находим того, о ком 
вели речь в вестибюле ребята. 
Иван Николаевич не сразу 
оторвался от работы, хотел 
скорее доделать что-то

—Интересуетесь, почему 
именно избрал сидячую про
фессию? — произносит Ивак 
Николаевич. — По традиции, 
может быть. В нашей семье я 
был последний- Отец портной . 
Брат Анатолий закройщик

Четверо других братьев пошли 
не по отцовской линии. А и 
вот прилежность заимел н 
швейному делу- Представьте 
себе, идешь по улице и ви
дишь парней и мужчин, оде
тых в пальто и костюмы, сши
тые тобой. Знаете, как-то при
ятно становится от сознания, 
что ты сделал людям добро.

Наш разговор сам собой 
переходит на нужды местной 
службы быта.С курсов или из 
профтехучилища приходят сю
да все больше девушки и жен
щины с близкой для них спе - 
циализацией. Кадры же по 
пошиву мужской одежды ску - 
деют, пожилые на пенсию 
оформляются.

— А казалось бы, чего за
зорного, —рассуждает Иван 
Николаевич)— если бы пришел 
к нам молодой парень с аттес
тацией мастера швейного дела. 
Нынешние условия для наше - 
го труда нейдут ни в какое 
сравнение с тем, что было, 
когда я начинал работать-

В новые походы
Много интересных походон 

и экскурсий совершили юные 
туристы нашего района по 
местам революционной, боевой 
и трудовой славы в юбилей
ном году. Собрано много инте
ресного материала, было нема
ло встреч* с замечательными 
людьми.

С 6 по 9 января в городе 
Горьком состоялась областная 
конференция юных туристов— 
краеведов по итогам похода 
«Из искры возгорелось пла
мя»- В ней приняли участий ' 
представители лучших отря
дов «Красных следопытов». 
Наш район на конференции 
представляли ученики Нава- 
шинских средних школ -V» 2 
и X» 4. ;

Выставки, альбомы, фото
графии, письма, редкие доку
менты, представленные каши- 
ми ребятами, привлекли вни
мание участников конферен
ции. Большой интерес вызвал 
альбом, посвященный нашей 
землячке - революционерке 
К. И. Кирсановой.

Делегаты конференции об
менялись опытом работы, по
лучили новые задания. В на
шем районе в первой полови
не февраля также состоится 
конференция туристов-крае- 
ведов, где будут подведены 
итоги многочисленных похо
дов ребят в минувшем году.

Районный штаб юных ту
ристов обращается ко всем 
краеведам школ района раз
вернуть работу по сбору ма
териалов к 50-летию Совет
ских Вооруженных Сил и 60- 
летию Ленинского комсомола. 
Штаб интересуют материалы 
по истории школ, сел, колхо
зов, города, участники граж
данской и Отечественной войн.

На районной конференции 
будет проведен смотр-конкур-’ 
лучших работ следопытов- 
Ждем новых материалов о по
ходах по местам революцион
ной и трудовой славы.

Л. ШАВРИН, 
начальник районного 

штаба юных туристов.

Да, одна швейная машина 
(и та на первых порах своя 
личная/была у отца и сына 
Райковых, когда они вместе 
с Фаиной Александровной Че
лышевой, и ныне работающей 
в номбинате, поступили в мас
терскую поселка Мордовщии. 
Тогда, двадцать лет назад, спе
циальных столов для шитья на 
было, вату настилали на полу, 
гладили утюгами, разогретыми 
углями, А ныне—просторное, 
светлое здание, современные 
машины с моторами, гладиль
ные пресса, столы для настила 
ваты , словом, максимум 
удобств.

Смотришь, как работает 
Иван Николаевич, и завиду
ешь, как быстро из нусков ма
терии, раскроенных закрой
щиком, выходит добротная 
красивая вещь. А не сразу 
пришло мастерство. Ведь все 
приходилось познавать самое 
тоятельно, много читать спе
циальной литературы, чтобы 
не отставать от новинок моды.

— Заказчики нынче, как ни
когда раньше, требовательные 
и разборчивые стали. Совет 
иных с удовольствием воспри
мешь и применишь на практи
ке. чтобы удовлетворить их

вкусы А что в этом зазорно
го?!—откровенно признает 
Иван Николаевич- 

Всем, кому бы ни исполнял 
он заказы, не в обиде на него. 
Не случайны их благодарст
венные записи: «Мне закрой* 
щик Райков А. Н. и мастер 
Райков И. Н, сшили уже четы
ре костюма и все исключи* 
тельно хорошо. А еще в нашу 
семью они шили три пальто и 
три костюма для сыновей, до • 
чери и жены, Все заказы вы
полнены с отличней оцзнкой. 
Врач Самсонов», «Мною, рабо
чим ОКСа Гаеиловым А, Ф.,был 
заказан костюм, который сши
ли мастер Райнов И Н н зак
ройщик Райков А. Н, Благо - 
дарю за хорошее качество ра ■ 
боты». А сколько подобных 
отзывов!

Медаль «За трудовую доб
лесть», значок «Отличник 
службы быта», звание «Удар • 
ник коммунистического тру
да», премии, Почетные грамо
ты— разве это не высокое по - 
ощрение скромной профессии, 
столь нужной людям.

В. НОВИКОВ 
На снимке: И. Н. Райнов 

за работой.
Фото А. ДЕМИНА

Новости искусства

На киностудии «Мосфильм» 
в творческом объединении 
«Экран» режиссер Т- Вульфо- 
вич заканчивает работу над 
новой цветной кинокомедией 
«Крепкий орешек». Герой 
фильма Раиса, которую игра
ет популярная киноактриса 
Надежда Румянцева, служит в 
отряде аэростатов ПВО, где с 
ней приключаются различные 
смешные и забавные истории.

На снимке: на съемках 
фильма «Крепкий орешек»- 
Раиса (справа)— актриса На

дежда Румянцева, мать— акт
риса Лидия Драновская и отец 
-артист Д. Орловский.
Фото В. МАСТЮКОВА

Фотохроника ТАСС.

Выпускников Сыктывкаре - 
кого культурно -просветитель
ного училища можно встре
тить почти в каждом сельском 
клубе Коми АССР. До сих пор 
здесь готовили библиотечных 
и клубных работников, руково
дителей художественной само
деятельности. В будущем году 
училище впервые выпустит 
для сельских клубов также 
специалистов - хореографов-

На снимке: педагог-балет
мейстер Г. В. Бурилов репе
тирует с учащимися послед
него курса сюиту «Голубой 
олень». На переднем плане
А. Петашева, приехавшая на 
учебу из села Объячево При- 
лузского района.

Фото А. Овчинникова.
Фотохроника ТАСС

НАМ
ПИШУТ

Забытый 
медпункт

В конце августа прош
лого года медсестра Ко* 
робковского медицине-, 
кого пункта ушла в дек - 
ретный отпуск. И вот с 
того времени жители К о 
робкова и других ближних 
деревень оказались без 
медицинской помощи. Ес 
ли кто заболеет, то прихо
дится ехать в Ефановс- 
кую бочьнипу за восемь 
километров.

Зимой же до Ефановг! 
добираться очень трудно , 
особенно с малыми деть
ми.

Когда же в Коробкове 
возобновит свою работу 
медпункт?

Г. ЯШ И Н .

13 января 1968 года на 28 
году жизни трагически погиб 
бригадир судосборщиков Нава 
шинского судостроительного 
завода

ДМИТРИЕВ 
Валентин Иванович.

Валентин Иванович родился 
6 апреля 1940 года в с. Но- 
мелиха Мухтоловского района 
Горьковской области-

В мае 1961 года поступил 
на Навашинский судострои
тельный завод электросвар
щиком в цех СК-1.

В 1962 году переквалифи
цировался по профессии судо
сборщика и с 9 декабря 1962 
года работал судосборщиком в 
цехах СК-3 и СК-2. Без отры
ва от производства учился в 
Навашинском судомеханиче
ском техникуме,который окон
чил в 1965 году по специаль
ности техника-механика.

Работая в цехе СК-2, дли
тельное время возглавлял Ком
сомольск -молодежную брига
ду, которая неоднократно за
воевывала переходящие призы 
в социалистическом соревно
вании среди комсомольско-мо
лодежных бригад, награжда
лась ценными подарками и 
Почетными грамотами комсо
мола,

В феврале 1967 года Ва
лентин Иванович Дмитриев 
был принят кандидатом в чле
ны КПСС.

Трагическая смерть вырва
ла из рядов коллектива завода 
добросовестного и высококва
лифицированного работника, 
хорошего и отзывчивого това
рища.

Память о нем надолго со=- 
хранится среди коллектива 
завода, цеха и товарищей по 
работе.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ.

Редактор
С. А. КАРН АЕВ.

Навашинская типография. Тираж 4574. Заказ 6$.


